

施設見学会・文学散歩の歩み

(平成20年以前は10周年特集号)

- 2009(平成21)年7月 第19回施設見学会・山形市の「山寺芭蕉記念館」「シベールアリーナ・遅筆堂文庫山形館」「山形県郷土館文翔館」など
- 同年11月 第20回・大崎市古川の「吉野作造記念館」。田中昌亮館長による作造についての講話
- 2010(平成22)年7月 第21回・福島県南相馬市の「埴谷島尾記念文学資料館」
- 同年12月 第22回・宮城県大和町の「原阿佐緒記念館」、大衡村の「ふるさと美術館」。歌人の佐藤通雅さんによる解説、朗読家の渡辺祥子さんによる朗読
- 2011(平成23)年 東日本大震災(3月)のため、例年7月に行う施設見学会は中止
- 同年11月 第1回仙台市内文学散歩・「東北大学史料館 魯迅記念展示室」と魯迅の学んだ階段教室を見学。東北大の永田英明准教授による解説。春秋2回の施設見学会のうち、秋の方は仙台市内か近郊の文学散歩に切り替え
- 2012(平成24)年7月 第23回施設見学会・岩手県北上市「サトウハチロー記念館」、「日本現代詩歌文学館」、俳人山口青邨邸・雑草園

見学会 盛岡での昼食会



文学散歩 松音寺での講座



文学館と私 15周年記念に寄せて

武田 こうじ

僕が詩人としての活動を始めて、すぐに仙台文学館が開館しました。なので、勝手に仙台文学館を同級生のように思っているところが僕にはあります。実際、仙台文学館では毎年いろいろな形で、詩のライブを企画してきました。もう10年以上も続けて仙台文学館で詩を讀んでいます。そして、作品も書いています。もちろんそれだけ付き合いが長くなると読み返したり、思い出したりすると、思わず恥ずかしくなってしまうものもありますが、そういうところも含めて、僕は仙台文学館と一緒に作品を作り、発表してきたんだと思います。仙台文学館へこれからもいろいろあると思いますが、よろしくお願ひします。

(詩人)

千倉 由穂

「仙台文学館」の緑の看板が見えてくると、駆け出しだくなる。文学館は、青春だ。高校時代、文芸部だった私は文学館を訪れる機会が多くた。松山俳句甲子園の地方予選大会のディベートでは、マイクを持つ手が震えたことを覚えている。高校総合文化祭では俳句部門分科会に参加し、他校生と句会をして盛り上がった。ここで、興奮も喜びも時には落胆も味わった。大学進学の為上京し、今春に東京で社会人となつた今も、訪れる度、文芸に燃えていた高校生の私たちの姿を思い出し、これからを生きていける力になる。

(編集者)

見学会 盛岡での昼食会



サポーター活動 七夕作り

- ◆10年以上も前、山本周五郎展に併せた伊達騒動の講話があった。聽講の後、周五郎がつくり出した「樅の木は残った」に、伊達騒動の真実を垣間見たような感概に浸り、背筋をのばしながら当館を去った思い出がある。(其田敏美)
- ◆10周年記念の時、池にヒヨツコリヒヨウタヌ島が浮かんでもました。まるでメルヘンの世界。買ひ求めた桜桃を食べ、♪ヒヨツコリヒヨーダンジーマと、鼻唄で懐かしい昔々の想い出に浸りました。文学館の演出に感激!(佐藤美知子)
- ◆見学会は楽しい。どんな方が文学に興味を持っているのか初めて顔をあわせるバスの中、自己紹介。メインの見学会を終えて帰路。感想会では旧知の仲のようになっている。文学の絆というのであるう。今後共楽しみにしている。(後藤文次)

- ◆毎年、見学会楽しく参加させていただいている。バスの中で学芸員さんに説明していただき、又行った所の館長、学芸員さんの説明は勉強になります。病気もせず今迄元気でやってきたのも会員に入れていただいた為と感謝しております。
- ◆井上ひさし先生との縁で友の会に入会。僕にとって嬉しかったのは高校時代の恩師と25年ぶりに再会できたことです。そんな出会いの場所を与えてください。井上ひさし先生は、杜の小径によく顔を出されてカウンターの周りでさつたのが仙台文学館です。15周年おめでとうございます。(遊佐慶一郎)
- ◆初代館長井上ひさし先生は、杜の小径によく顔を出されてカウンターの周りで三山さんと楽しそうに語つておられました。私達には「文学館を立派に育てるには、杜の小径の力も大事なんだよ」と云

- ◆「門より入るは家珍にあらず」とは言ふが、しかし文学館の展示や講演を拝聴すると文学勘が冷や酒のように後からきてくる。(家珍になるのだ)これからも素敵なイベント企画を楽しみに:「松の枝に小石をぶらさげて小石松(恋し待つ)」
- ◆前橋文学館は市の郊外にあって、前橋にゆかりの人物の展示や紹介(ビデオ)などがあつてよかったです。それから、文学館の近くを川が流れています。(SS)
- ◆文学館の仙台朗読祭で「三十年振りに再会した母の手紙」を朗読。福島の参加者から「今のお手紙は私に生きる勇気を与えてくださいました」と寄せられました。被災地からかけつけたこのご婦人の声はいつまでも忘れられません。思い出す度に涙ができます。(童風)

会員からの100文字メッセージ

多田みどり

われました。

- ◆「門より入るは家珍にあらず」とは言ふが、しかし文学館の展示や講演を拝聴すると文学勘が冷や酒のように後からきてくる。(家珍になるのだ)これからも素敵なイベント企画を楽しみに:「松の枝に小石をぶらさげて小石松(恋し待つ)」
- ◆前橋文学館は市の郊外にあって、前橋にゆかりの人物の展示や紹介(ビデオ)などがあつてよかったです。それから、文学館の近くを川が流れています。(SS)
- ◆文学館の仙台朗読祭で「三十年振りに再会した母の手紙」を朗読。福島の参加者から「今のお手紙は私に生きる勇気を与えてくださいました」と寄せられました。被災地からかけつけたこのご婦人の声はいつまでも忘れられません。思い出す度に涙ができます。(童風)
- 1999(平成11)年3月28日 仙台文学館開館。仙台文学館友の会設立発起人会発足。10月、友の会設立総会。会長に鮎貝盛秋氏
- 同年11月 「仙台文学館友の会会報」の創刊号を発行。第2号から「文学の杜」の名称に
- 2000(平成12)年6月 第2回総会で施設見学会、学芸員による展示解説の実施を決議
- 同年9月 「金子みすゞの世界展」で友の会が書籍、絵葉書などの販売に協力
- 同年12月 友の会の自主事業「チェンバロとフルートの対話」開催
- 2002(平成14)年1月 会員研究発表会「文学の考古学 相馬黒光『広瀬川の畔』を読み解く」(発表者は渡邊慎也氏)
- 同年3月 仙台文学館運営協議会の委員と友の会役員との懇談会。12月 井上ひさし館長と友の会会員との茶話会
- 2004(平成16)年2月 会員限定の井上ひさし館長講演会
- 同年7月 会報第15号から発送作業は会員のボランティア方式で実施
- 2005(平成17)年7月 会員限定の井上ひさし館長講演会。9月 宮尾登美子サン会
- 2006(平成18)年6月 友の会サポーター制度発足。会報の発送、見学会の世話役など活動
- 2007(平成19)年3月 井上ひさし館長が退任。4月 小池光氏が新館長に就任
- 2008(平成20)年5月 土井晩翠と島崎藤村の詩碑拓本を友の会から文学館へ寄贈
- 2009(平成21)年3月 友の会会報第29号・10周年記念特集を発行
- 同年5月 友の会総会時に井上ひさし前館長と友の会との懇談会
- 2010(平成22)年2月 10周年記念事業として友の会主催の沼沢郁子朗読会を開催
- 同年4月 総会で新会長に渡辺祥子氏を選出。他の役員も大幅に入れ替わる
- 2011(平成23)年7月 東日本大震災(3月)のため3ヵ月遅れで総会、活動再開
- 同年8月 新事業として読書会スタート。第1回は井上ひさし「父と暮せば」。隔月開催
- 2014(平成26)年5月 総会時に小池光館長による会員限定の啄木講座を開催
- 同年11月 友の会15周年記念で会報の特集号を発行(8ページ)。編集委員6人

仙台文学館友の会の歩み

- 2009(平成21)年7月 第19回施設見学会・山形市の「山寺芭蕉記念館」「シベールアリーナ・遅筆堂文庫山形館」「山形県郷土館文翔館」など
- 同年11月 第20回・大崎市古川の「吉野作造記念館」。田中昌亮館長による作造についての講話
- 2010(平成22)年7月 第21回・福島県南相馬市の「埴谷島尾記念文学資料館」
- 同年12月 第22回・宮城県大和町の「原阿佐緒記念館」、大衡村の「ふるさと美術館」。歌人の佐藤通雅さんによる解説、朗読家の渡辺祥子さんによる朗読
- 2011(平成23)年 東日本大震災(3月)のため、例年7月に行う施設見学会は中止
- 同年11月 第1回仙台市内文学散歩・「東北大学史料館 魯迅記念展示室」と魯迅の学んだ階段教室を見学。東北大の永田英明准教授による解説。春秋2回の施設見学会のうち、秋の方は仙台市内か近郊の文学散歩に切り替え
- 2012(平成24)年7月 第23回施設見学会・岩手県北上市「サトウハチロー記念館」、「日本現代詩歌文学館」、俳人山口青邨邸・雑草園
- 同年11月 第2回文学散歩・若林区新寺の松音寺にある只野真葛のお墓見学。同寺の一室を借りて真葛についての解説講座。講師は早坂信子さん
- 2013(平成25)年7月 第24回施設見学会・正岡子規「はて知らずの記」にちなんで、関山街道をバスで辿り、山形県天童市へ。解説は文学館の庄司潤子学芸員。天童では天童公園、出羽桜美術館、斎藤真一美術館を、帰路は作並温泉の岩松旅館を見学
- 同年10月 第3回文学散歩・仙台市青葉区「晩翠草堂」。草堂の一室で、詩人の前原正治さんによる「晩翠と晩翠賞と私」の講座
- 2014(平成26)年7月 第25回施設見学会・岩手県盛岡市「もりおか啄木・賢治青春館」、渋民の「石川啄木記念館」、渋民公園内の啄木歌碑
- 同年10月 第4回文学散歩・仙台市宮城野区の榴岡公園(天満宮)句碑、歌碑。俳人渡辺誠一郎さんによる解説で多くの文人が立ち寄った名所の歴史を学ぶ。「仙台市歴史民俗資料館」では畠井洋樹学芸員による解説で戦争と庶民についての展示見学

十五年という時間

渡辺 友の会15周年ということで話をしたいと考えています。佐伯さんは文学館ゼミナールで受講者との触れ合いの場を作つていらつしやいますね。

佐伯 仙台は文学的な文化があつたとはいえなかつた。少しずつ作家が出てきて、注目される土地柄になりました。文学館ができたということは大きかつたと思います。ゼミナールの読書会は、最初から応答形式の読書会にしました。読者の具体的な顔が見え、皆さんの感想に教えられることがあります。個性のある方々と出会えるのは楽しいですね。受講者や読者との距離感がいいと感じています。

佐々木 文学作品を写真にすることが好きで、井上さんは追っかけのように撮り続けていました。息子の名前をヒサシで、仙台に縁のある方、ライプ文学館講演、展示、だいたい全部撮っているので、相当な人数になっていますね。

渡辺 実際に作家と触れ合って、写真が変わつていったということはあるんですね。

佐々木 よりは影響を受けてます。

佐伯 中学生の時に遠藤周作さんの講演

がこの道に入る大きなきつかけだつたんですね。その後私が作家になり先輩作家と会って、語り口や口調に直接触れると読んできたものの理解が深まる。作家も普通の人間だと感じができるんです。

渡辺 息づかいを感じて読むと違つてくるんでしょうね。文学館は作家や文学を身近に感じさせる存在なんだなと改めて思います。

佐々木 文学館というのは遠くのものを近くするというはあると思いますね。

渡辺 友の会は文学の世界を共有するしさがあるのかなと思います。写真家としてだけではなく、文学ファンとして関わつ

佐伯 読者企画の文学展というのがあります。でもいいでしょ。文学館に来る習慣を持つ人が増えたのは確かで、文化を共有するには大きなことです。大事なのは習慣なんですよ。音楽や映画だって、習慣がない人がコンサートや映画館に行くのは大変なんだよね。文学館で定期的に展示やゼミナールがあると、敷居は低くなると考へるわけだね。ゼミナールで話すということは、最初はこちらも敷居が高かつた。今はみんなの意見を聞くのを楽しみに出かけてくる、随分ならしてもらったところはありますね。文学はコミュニケーションの手段でもあり、人間

15周年記念座談会

文学館友の会これまでとこれから



文学館に来る習慣が大切 佐伯
写真を通じて作家が身近に 佐々木
震災乗り越え次の15年へ 渡辺

とを大事に友の会の活動をしていきたい」と、震災後の総会でお話ししたことを思い出していました。

い。そういうものに理解を持つてゐる人達が文学館に集うということは救いがある

思ったと話された。それを聞いたときに、やつてよかつたと思った。それは忘れられないことで、参加者に教えられた大きなことの一つです。僕自身が文学の言葉で震災を表現するにはまだ時間がかかるが、震災を特別なことにするような視点をとりたくないですね。例えば、太宰は東京大空襲の後に『ヴィジョンの妻』を書いた。しかしそこに焼け跡の風景は無く、焼け跡で生まれた男女の恋愛の話、そういう神話的なものを書いている。そういうことを少しずつやろうとしています。

佐々木 震災後は福島から岩手まで歩きました。記録として撮らなきやだめなんじゃないか、と自分に言い聞かせていました。始めのうちは話を聞く方が多くて、撮るという気力が起こらなかつたんですね。でも、だんだん撮れるようになってきたんです。写真を撮るというのはど

友の会の成長・夢と希望
渡辺 最後にこれから友の会について、佐伯さんはどうですか。

渡辺 佐々木さんの写真に、いろんな変化が写っていくといいですね。ができるといいと思いますね。

佐々木 そうですね。そういうお手伝いができますね。それから、食堂も欠かせませんよね。「杜の小径」も、三山さんも欠かせませんよ。

渡辺 文学館の方々、三山さんも含めて、文学館が育つていけばいいなと思います。

佐々木 そうそう、互いに利用しあって、せつせと通うことで身近にしていきましょう。

渡辺 貴重なお話をうかがいました。次の15年に向けて、友の会で文学を共有していく場を作つていただきたいと思います。

「確かに焦点を合わせなければなりませんね。どこを撮つたって眞実ではないと感じてかなり苦しみました。熊谷達也さんの「360度見渡しても全部が震災地。だからどこが本当なんだっていわれてもわからない」という言葉に会つて、「あつ、これだつたんだ」と、すごく合点がいき納得したという気がします。今「復興コンサート」の記録をしています。ようやく復興住宅に移つた方とまだ仮設にいる方、表情が違いますね。それはつくづく感じます。私は気仙沼の生まれなんですが、親戚も同級生も亡くなつていいんです。客観的には撮れないんですね。それは今も変わらないような気がします。

に触れた人、そこから作家が生まれて欲しいと願っているんですよ、正直。まだ自分の言葉で表現できない子供達が言葉を持つて表現したら、震災も書けるんじゃないかなと。そういう夢は持っていますし、できるだけの応援はしたいと思っていますよ。仙台にこれだけ作家が生まられてきて、仙台を大事にしていることがいいんじゃないですかね。

渡辺 その視点から見て、15年間の変化を感じられますか。

佐々木 当初は遠くて不便だという声が聞こえてきた。今は聞きます。食べ物に例えるとね、展示、これはご馳走がありますというお知らせかなと思うんですね。私達はそれを食べたり味わったりしますよね。料理のように思うというのは、文学館が身近になつて浸透してきたということだと思います。今は文学館が料理を紹介しています。友の会もご馳走されるだけじゃなく、提案したり、一緒にレシピを考えたり料理を作つたりね。友

渡辺　さて、2011年の東日本大震災から3年半経つてどんなことを思つたらつしやるでしよう。

佐伯　9月からの「雪国を読む」の準備をしていて震災にあつた。それでも予定通り5回連続でできた。90歳近くの受講者が、戦争の時に「大菩薩峠」を読んでいて、こんなものを読んで将来人非人になるといわれたというエピソードを話された。その方が、こういう状況の中で川端を書いていた、そのことは認めたいと

道な努力は必要なん

道な努力は必要なんです。

渡辺 友の会15周年ということで話をしたいと考えています。佐伯さんは文学館ゼミナールで受講者との触れ合いの場を作つていらっしゃいますね。

佐伯 仙台は文学的な文化があつたとはいえないなかつた。少しずつ作家が出てきて、注目される土地柄になりました。文学館ができるたということは大きかつたと思います。ゼミナールの読書会は、最初から応答形式の読書会にしました。読者の具体的な顔が見え、皆さんの感想に教えられることがあります。個性のある方々と出会えるのは楽しいですね。受講者や読者との距離感がいいと感じています。

渡辺 佐々木さんは、初代館長の井上ひ

がこの道に入る大きなきっかけだったんですね。その後私が作家になり先輩作家と会って、語り口や口調に直接触れるところ読んできたものの理解が深まる。作家も普通の人間だと感じができるんです。

渡辺 息づかいを感じて読むと違ってくるんでしょうね。文学館は作家や文学を身近に感じさせる存在なんだなと改めて思います。

佐々木 文学館というのは遠くのものを近くするというのはあると思いますね。

渡辺 友の会は文学の世界を共有するしさがあるのかなと思います。写真家と一緒に友の会は文学の世界を共有する感じというるのはお持ちですか。

佐々木 ファインダーから覗いて見ると、どう見ても常にどこか寺つているよう

佐伯 読者企画の文学展というのがあります。でもいいでしょうね。文学館に来る習慣を持つ人が増えたのは確かで、文化を共有するには大きなことです。大事なのは習慣なんですよ。音楽や映画だって、習慣がない人がコンサートや映画館に行くのは大変なんだよね。文学館で定期的に展示やゼミナールがあると、敷居は低くなると考えるわけですね。ゼミナールで話すということは、最初はこちらも敷居が高かつた。今はみんなの意見を聞くのを楽しみに出かけてくる、随分ならしてもらったところはありますね。文学はコミュニケーションの手段でもあり、人間に対する興味は文学の一つの源泉だから、こちらも観察させてもらっているわですね。文化とは共する方も受け手もどちらです。

友の会隨想

仙台文学館開館15周年おめでとうございます。文学館に大変お世話になつております。第二の人生を豊かに充実してくれてゐるのが、文学館なのです

平成8年、主人と共に地方公務員を定年退職し、38年間勤めた雪国秋田の地を脱し、気候温暖な利府に移り住んで17年。

全然知らない土地での第二の人生の出発は先ず友達づくりからと、利府の女性合唱団と、宮沢賢治の童話を朗読する会に参加。利府の住人として落ち着いた頃、平成18年仙台文学館初代館長の井上ひさしさ



第一の人生を文学館と共に

友の会会員 山内則子

正しい文章です。しかも正確、直すところがありません。笑つたことがあつたかどうか、過去を点検することで、実は簡単な自分史になつてゐるところに感心し

正19年から始まつた仙台文学館ゼミナールには、佐藤通雅先生の「賢治講座」に、初めから続けて受講しています。利府町の文化祭で年1回、賢治作品の朗読

ました」と、記されているではありませんか。何とうれしいことでしょう。文章を書くことに喜びを感じ始めた貴重な記念すべき講座でした。このあと、クマガイコウキさんの表現をみがくコースにも

自然に呼応する生

第16回読書会 森敦「月山」

山形県の地図を開くと、酒田・鶴岡を挟んで北に鳥海山、南に月山がある。鳥海山は日の山・生の山と呼ばれ、月山は月の山・死の山と言われたようである。月山を舞台にしたこの作品は、昭和49年、作者が61歳で芥川賞を受賞した作品である。

微妙に変化する音響のような紅葉の中を男はやつてくる。この他所者は、じさま一人が守る月山の破れ寺に身を寄せ、祈禱簿を張り合わせて作った蚊帳の中で繭のように暮らす。閉ざされた集落の人々と交わりを持ちながら厳しい冬を越

し、やがて帰つてゆく春までの間、男は何を思つて過ごしていただろうか。読後の感想は、「なんだかよくわからぬ」「特別に何かが起きるわけでもなく、飽きてしまつた」「男の葛藤のようないい」などと、始めにものも描かれず、読書会がなければ自分では読まなかつた」「目的も無いような暮らし方」「無責任な男」などと、始めに辛辣な意見が出された。

しかし、読み込むほどに見えてくるものがあるとの感想もあり、話し合いは深まる。「権山節考」(深沢七郎)の世界に通じるものがあることや、方言の響きに

懐かしさを感じる人もいた。現実ではなく、曇りガラスから見ているような世界と表現する人もいた。男が見ている住人と、住人が見ている男の関係も話題になる。貧しいながら自然を受け入れて生きる土地の人々の生活は、不思議にさえ思われる。作者の感性が光る場面もそこここあり、独特な世界をのぞかせてくれる作品である。

参加者が持参した芥川賞受賞作発表時の古い雑誌もめずらしい。新会員2名を迎えての読書会は10名出席の実に嬉しい会であった。

(佐)

次回読書会は12月10日(水)14時
小島信夫「アメリカンスクール」

新潮文庫

第55回 晚翠わかば賞・あおば賞

晩翠わかば賞・佐藤裕之介さん(登米市)
晩翠あおば賞・金森悠夏さん(仙台市)

仙台が生んだ詩人土井晩翠を顕彰するための第55回晩翠わかば賞あおば賞の贈呈式が、10月26日、仙台文学館で行なわれた。

晩翠わかば賞は、登米市立横山小学校3年佐藤裕之介さんの「まぼうのつなみ」。晩翠あおば賞は、聖ウルスラ学院富田博さんを悼む。

先生ありがとう

会員 浜野 童風

長年にわたつて、児童教育に力を注ぐと共に、宮城の児童文化活動を牽引し続けた、おてんとさんの会長・富田博氏が、6月27日に95歳で逝去されました。ご冥福をお祈りいたします。合掌。

富田博さんを悼む

英智中学校3年金森悠夏さんの「私の葉」に決まつた。応募作品は東北地方と仙台市内姉妹都市である大分県竹田市の小・中学生から、総数1143編。ほかに優秀賞に選ばれたのは以下のとおり。晩翠わかば賞優秀賞は、宮城県亘理町・石垣誠さん、宮城県大崎市・鈴木玲亜さん、青森県八戸市・最上真名佳さん。晩翠あおば賞優秀賞は、仙台市・門脇あすかさん、福島県須賀川市・関根妃奈乃さん、仙台市・橋本哲平さん。

わざわざ来仙された東京童話会のみなさんへの応援協力されたことも言葉に言い尽くせない。「八幡の杜」で開かれた口演童話の勉強会で「浜野君ジエスチャ―が多く折角の話を邪魔している」と指導いたいたことが昨日のよう思い出される。震災直後、石巻市門脇小学校に図書を寄贈された屋代定男氏(元東京童話会会長・現葉っぱ便発行)の口演ボランティアを企画させていただいた時、体調の悪いのに東二番丁小学校の会場まで歓迎にお出で下さったほか「これから長旅の運転、奥松島→石巻の被災地小学校ボランティアだな気をつけるんだよ」と耳元に、そして「これは途中のおやつだ。みんなによろしく」と私の懐に。あの時の先生のやさしい思いやりの笑顔は生涯忘れることができない。

富田先生ありがとうございました。今までの数限りない励ましのお便りお言葉を大切に胸に秘め前進します。こころからご冥福をお祈りいたします。

秋の文学散歩

榴岡天満宮 俳諧碑林を見学

俳人の渡辺さんとともに



榴岡天満宮で記念撮影



榴岡天満宮で記念撮影

今年の仙台文学館友の会文学散歩は榴岡天満宮の俳諧碑めぐりであつた。10月30日、参加者15名は雲ひとつない秋晴れの下、天満宮境内に集合した。先ず解説者の俳人渡辺誠一郎さんから、榴岡天満宮になぜ俳諧碑林と言われるほど、句碑があるのか、という説明があつた。それは榴岡が歌枕の地であり、天満宮の祭神が学問の神様という必然性に加え、行楽の要所であつたことをとなどなどを挙げられた。その後、20基の句碑を見て回つた。それが形の違う古色蒼然とした石碑で、読むのは難しいが、石碑の脇に立て札があるので読めるのだ。最も古いものは享保8年(1723)の『万句俳諧奉納記』であつた。全てを紹介することは紙面の関係で出来ないので、主なものについて記すことにする。

・松尾芭蕉 あかあかと日 はつれなくも秋の風 各務蓮一

十三夜の月見やそらにかえり花 大島蓼太

五月雨やある夜ひそかに松の月 雲裡坊 遠藤日人

羨めど崩れて見せる牡丹かな 道ばかり歩いてもどる枯野かな

平成8年、主人と共に地方公務員を定年退職し、38年間勤めた雪国秋田の地を脱し、気候温暖な利府に移り住んで17年。

全然知らない土地での第二の人生の出発は先ず友達づくりからと、利府の女性合唱団と、宮沢賢治の童話を朗読する会に参加。利府の住人として落ち着いた頃、平成18年仙台文学館初代館長の井上ひさしさ

正19年から始まつた仙台文学館ゼミナールには、佐藤通雅先生の「賢治講座」に、初めから続けて受講しています。利府町の文化祭で年1回、賢治作品の朗読

ました」と、記されているではありませんか。何とうれしいことでしょう。文章を書くことに喜びを感じ始めた貴重な記念すべき講座でした。このあと、クマガイコウキさんの表現をみがくコースにも

を誘つて出掛け、レストラン杜の小径でランチをし、すっかり三山タク子さんとも仲良くなりました。渡辺祥子先生の朗読講座や、零石隆子先生の川柳講座を受講、一年の終わりに、初めて朗読祭へ、賢治作品の朗読をして待ち、楽しんでおります。

このほか、毎年の企画展には友達を仲間と発表し続けていますが、通雅先生の解説を生かしております。平成20年からは、文学館友の会会員と一緒に、小さな文学の旅を毎年、首を長くして待ち、楽しんでおります。